

# つくもっ子

能登町立小木小学校便り  
No.9

令和6年12月9日



12月10日の人権デーを最終日とする1週間を「人権週間」とし、12月は人権について考える期間となっています。本校でも、6年生が小木小学校の現状から、言葉遣いについて考える機会が必要と判断し、「悪口グッバイ集会」を開いてくれました。最後に、「嫌なことはしない、いわない」「『いいね』や『ありがとう』を使おう」「ぽかぽか言葉を使おう」と宣言しました。「ぽかぽか言葉」というと、どのような言葉が浮かんでくるでしょうか。子どもたちは、「がんばっているね」「ごめんね」など考えて発表してくれました。どんな小さなことでも親切にしてもらったら「ありがとう」、つつい悪口を言ってしまったら「ごめんさい」と声を出して相手に伝えることで、幸せな生活が保たれるのではないのでしょうか。これは、大人であっても同じだと思います。小木小学校の中が、ご家庭の中が、地域の中が、「ありがとう」で溢れることで、小木の町に住む人が幸せになるよう、学校教育で「ぽかぽか言葉」を定着させたいと思います。



さて、能登半島地震から1年。大きな出来事、辛い出来事から1年などの節目の時期に、心身の状態が不安定になるアンバーサリー反応が起こることがあります。人間にとって自然な反応で、誰にでも起こり得るそうです。怖い気持ちや不安な気持ちが強くなったり、いらいらや怒り等の感情が強くなったりすることもあります。子どもたちは冬休みの中、このような反応を起こすかもしれません。また、大人も同様です。このような反応が見られたときは、ふだんと変わらない接し方で、優しく穏やかな声かけをお願いします。

最後になりますが、保護者・地域の皆様には、本校教育活動に多大なご支援とご協力をいただき、職員一同、厚く感謝申し上げます。新しい年が皆様にとって、よい年になりますようお祈りいたします。

## 九十九っ子発表会 (11/7)

授業で学んだことを保護者の皆様に発表する九十九っ子発表会を行いました。劇や合唱、合奏、器械運動、ダンス、科学実験など工夫を凝らした出し物でした。発表会当日まで何度も練習し、本番では緊張しながらも練習の成果を発揮しようと頑張る姿が見られました。保護者の皆様や他学年の友達、教職員から「よかったよ」「上手だった」「おもしろかった」など認めてもらう場となり、子どもたちは「学習して自分はこのなにできるようになった」と学ぶ喜びを実感していました。

ピアノと子ども役とくじら役をしました。楽しかったです。緊張したけどがんばりました。本番はがんばってできたので終わった後、すっきりしました。(1年)

九十九っ子発表会のぼくたちの劇で、一番難しかったところは、「14匹のねこが旅に出た」の歌です。わけは、音程と速さがあまり合わなくて、特に練習の時は「みんなねこねこ」から「みずうみどっこ」の速さが合わなくて難しかったからです。だけど、だんだん速さが合ってきて、本番は上手に歌えました。(3年)

劇の最後は、私たちの「迷探偵ソーヤ」でした。始まる前は、緊張しなかったけど始まった途端にとっても緊張して台詞がとびました。また、みんなが笑ってくれるかすごく心配しました。会場の皆さんも小木小のみんなも笑ってくれたのですごく安心しました。終わった後に、5年生が「面白かったよ」と言ってくれて、「ありがとね」と適当に言ったけど、内心とても嬉しかったです。最後の九十九っ子発表会は最高でした。(6年)



## トップアスリートとの交流 (11/11)

日本サッカー協会様のご支援で、第2回プロアスリートとの交流会が行われました。今回は、日本代表OBOGの中西永輔選手と安田理大選手、日本財団HEROsの笹原龍選手の3名と一緒にテニスボールを使った運動やサッカーをしてくださいました。みんなで体を動かし楽しい時間を過ごすことができました。最後に、子どもたちに、「どんなことでも頑張ることが大切」「あきらめなくてチャレンジする」というお話をしてくださいました。これからも、チャレンジする子どもたちであってほしいと思います。



## 2年生かけ算九九練習 (11/28)

今、2年生はかけ算九九の練習を頑張っています。一人一人、授業や家庭学習で覚えています。それだけでなく、6年生も覚える手伝いをしました。九九は、計算の基礎力です。たくさんの人に聞いてもらい、しっかり覚えて使えるように頑張っています。



## 塩イカ・さくらおすまし作り(11/26・12/3)

6年生が里海科の授業で考えた「里海給食」の献立を実際に調理しました。汁物の「さくらおすまし」作りです。このすまし汁を作るには、塩イカが必要です。そのために、塩イカ作りから始めました。イカを捌き、塩をまぶしました。数日おいた後、その塩イカを使い、大根とともに「さくらおすまし」を作りました。出口様に教えていただき、おいしいすまし汁ができました。郷土食を受け継いでいくよい学習の機会になりました。ありがとうございました。



## 新鼓笛隊練習開始 (12/1)

新年度に向けて、いよいよ引継ぎが始まりました。まずは、鼓笛隊です。5年生が目標として「自分たちの演奏で小木の町のみんなを元気にするために、楽しく一生懸命演奏しましょう」と3・4年生に伝え、練習が始まりました。

5年生で初めにどんな鼓笛隊にしたいか話し合って目標を決めました。私は、小木の町のみんなを元気にすることが1番の目標だと思います。3・4年生には、あきらめずに楽しく練習してほしいです。私は、みんなの音をまとめる指揮者になりたいです。(5年)



## ちょこっとボランティア(11/14)

冬が近づき、サルビアとマリーゴールドのプランターを片付けました。お昼休みに、「片付けを手伝ってくれる人は、玄関前に集まってください。」と呼びかけると多くの子ども達が集まってくれました。心が温まる片付けになりました。



令和6年度 12月行事予定		
日	曜	行事
1	日	
2	月	交通安全指導 児童集会 図工美術作品展巡回(～6日)
3	火	評価問題5年 校内ベネッセテスト(1～4、6年)
4	水	パート練習①
5	木	授業参観(5限) 学級懇談(6限)
6	金	いじめアドバイザー来校 人権集会
7	土	
8	日	
9	月	保護者アンケート配付(16日まで)
10	火	
11	水	全校集会 3校交流算数(6年) 委員会 パート練習②
12	木	ソーラーバルーン贈呈式
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	安全点検 児童アンケート(20日まで)
17	火	朝の読み聞かせ 人形劇
18	水	パート練習③
19	木	なかよしアンケート
20	金	大掃除(教室)ワックスがけ
21	土	
22	日	
23	月	集金口座振替日
24	火	終業式
25	水	通知表渡し13:30～
26	木	
27	金	仕事納め
28	土	
29	日	
30	月	
31	火	

【1月の行事予定】  
 8日 始業式・校内書初め大会  
 9日～15日 校内書初作品展  
 20日 入学説明会  
 28日 集金口座振替日  
 31日 里海学習発表会(全学年)午前  
 里海親子給食(6年)  
 縄跳び大会・学級懇談  
 第3回文化委員会  
 学校評議員会